

Participaron en este número

Coordinadores del Tema Central

Daniel Fessler. Magíster en Ciencias Humanas y doctorando en Historia por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República, Uruguay (UdelaR). Investigador activo del Sistema Nacional de Investigadores de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación. Participa del grupo *Crisis revolucionaria y construcción estatal en el Río de la Plata*, Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación–UdelaR. Integrante del proyecto *Programa de estudio sobre control socio jurídico de infancia y adolescencia en Uruguay. Estudios sobre infracción adolescente*, Facultad de Ciencias Sociales–UdelaR.

Jorge Alberto Trujillo Bretón. Doctor en ciencias sociales por El Colegio de Michoacán y profesor investigador por el Departamento de Historia (Universidad de Guadalajara). Trabaja la línea de investigación de historia socio-cultural del delito en Jalisco, siglos XIX y XX. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores y miembro fundador de la Red de Historiadores e Historiadoras del Delito en las Américas (REDHHDA). Ha publicado el libro *Entre la celda y el muro. Rehabilitación social y prácticas carcelarias en la Penitenciaría jalisciense Antonio Escobedo 1844-1912*, México, Universidad de Guadalajara, El Colegio de Michoacán, 2011), además de haber coordinado tres libros colectivos sobre historia del delito en América Latina.

Autores en Tema Central

Facundo Álvarez. Licenciado en Ciencias Históricas por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República. Maestrando en Ciencias Humanas, Opción Historia Rioplatense por la misma Facultad. La principal línea de investigación que desarrolla actualmente consiste

en el estudio del sistema de protección infantil y adolescente, con especial atención a los menores infractores en el primer tercio del siglo XX en Uruguay."

Miguel Ángel Isais Contreras. Doctor en Ciencias Sociales por El Colegio de Michoacán (México). Docente en la licenciatura en Historia del Arte de la Universidad de Guadalajara (México). Como líneas de investigación se ha interesado preferentemente en la historia social e historia cultural, particularmente en estudios que giran alrededor de la justicia, la legislación penal, la enfermedad, el crimen, la alteridad y las formas simbólicas de resistencia de los sectores populares durante los siglos XIX y XX. Ha participado en diversos congresos mexicanos e internacionales, y publicado en obras colectivas y revistas. Entre sus últimas publicaciones, fue coordinador del libro colectivo *Mujeres insurgentes, mujeres rebeldes*, Guadalajara, Centro de Estudios de Género-Universidad de Guadalajara. 2015.

Mariana Flores da Cunha Thompson Flores. Membro do corpo docente do Departamento de História e do Programa de Pós-Graduação em História da Universidade Federal de Santa Maria, Río Grande do Sul, Brasil. Possui graduação e mestrado em História pela Universidade Federal de Rio Grande do Sul e doutorado em História na Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul, com estágio (sanduíche) na Universitat Pompeu Fabra sob orientação do Prof. Juan Carlos Garavaglia. Autora do livro *Crime de Fronteira: criminalidade na fronteira meridional do Brasil (1845-1889)*, atua principalmente nas áreas de História Latino-Americana com ênfase na região platina, mais detidamente a respeito de temáticas que envolvem fronteira e criminalidade.

Claudia Freidenraij. Doctora en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Desarrolla sus tareas de investigación en el Instituto de Historia Argentina y Americana "Dr. Emilio Ravignani". Es becaria posdoctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (Conicet). Su investigación se inscribe en la intersección entre el campo de la historia de la infancia y los estudios sobre la cuestión criminal. Su tesis doctoral sobre la historia de la delincuencia infantil y juvenil en Buenos Aires entre 1890 y 1920 se encuentra en prensa.

Agustín Haro. Licenciado en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Nacional de Tucumán (2015). Actualmente doctorando en Humanidades, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Nacional de Tucumán (2017). Director de Revista *Historia para todos: claves para entender nuestro tiempo*. ISSN: 2451 – 6333. <https://revistahistoriaparatodos.wordpress.com/>
Correo electrónico: agustin_haro@hotmail.com

Daniel Palma Alvarado. Doctor en Historia por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Es académico e investigador del Departamento de Historia de la Universidad Alberto Hurtado en Santiago de Chile. Sus líneas de investigación comprenden la historia social del delito y el castigo, la historia de las policías y la seguridad y la historia de las culturas populares en Chile y América Latina. Entre sus publicaciones se cuentan los libros *Ladrones. Historia social y cultura del robo en Chile, 1870-1920* (LOM ediciones, Santiago, 2011); *El orden y el bajo pueblo: los regímenes de Portales y Rosas frente al mundo popular 1829-1852* (en coautoría con J.Pinto, K.Donosó y R.Pizarro, LOM ediciones, Santiago, 2015) y *Delincuentes, Policías y Justicias. América Latina, siglos XIX y XX* (editor, Ediciones Universidad Alberto Hurtado, Santiago, 2015). Ha publicado artículos en revistas nacionales e internacionales y forma parte de la Red de Historiadores e Historiadoras del Delito en las Américas (REDHHDA).

Verónica Vallejo Flores. Maestra en historia y relaciones internacionales por la Universidad Rennes 2 (Francia), se encuentra realizando actualmente sus estudios de doctorado en la Universidad de París 1, Panthéon-Sorbonne. Sus investigaciones giran en torno a los conflictos ordinarios y la administración de justicia municipal en México durante la primera mitad del siglo XIX, desde una perspectiva que intenta conjugar la historia social y la historia crítica del derecho.

Melina Yangilevich. Doctora en Historia por la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (UNCPBA), Argentina, donde reviste como profesora adjunta de Historia Argentina I (1778-1862). Investigadora Adjunta del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). Actualmente es vicedirectora del Instituto de Estudios Histórico-Sociales (IEHS/UNCPBA) y secretaria de redacción del *Anuario IEHS*. Es autora de *Estado y criminalidad en la frontera sur de Buenos Aires, 1852-1880*,

Editorial Prohistoria, Rosario, 2012, así como de diversos artículos y capítulos de libros sobre la historia social de la justicia, del castigo y la construcción estatal durante el siglo XIX.

Autores de reseñas y notas

Alex Borucki. Doctor en Historia por Emory University (Atlanta, EEUU) y Licenciado en Ciencias Históricas por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República, Uruguay. Associate Professor del Departamento de Historia de la Universidad de California, Irvine (EEUU). Autor de varias publicaciones sobre el tráfico de esclavos y la diáspora africana en el Río de la Plata, Brasil y Venezuela.

Adrian J. Cabrera Bibilonia. Estudiante de 4to año de la Facultad de Derecho de la Universidad de La Habana y de 1er año de la Láurea en Humanidades del Instituto Cultural “Padre Félix Varela”.

Nicolás Duffau Soto. Doctor en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Magister en Ciencias Humanas, Opción Historia Rioplatense por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (FHCE), Universidad de la República, Uruguay. Licenciado en Ciencias Históricas, opción investigación de la FHCE. Profesor adjunto de Técnicas de la Investigación Histórica en el Departamento de Historiología (FHCE) y coordinador académico del grupo “*Claves del siglo XIX en el Río de la Plata*”. Integrante del Sistema Nacional de Investigadores de la ANII. Autor de varias publicaciones sobre Historia del Uruguay.

Lorena García Mourelle. Maestranda en Ciencias Humanas, opción Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (FHCE), Universidad de la República, Uruguay. Licenciada en Ciencias Históricas, opción Investigación por la FHCE. Docente en la Unidad de Extensión de la FHCE y de la Unidad Multidisciplinaria de la Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de la República, Uruguay. Autora de varias publicaciones sobre historia del catolicismo uruguayo en el siglo XX.

Gustavo Carlos Midelhoff. Estudiante avanzado de grado en la Carrera de Profesorado de Educación Superior en Historia de la Universidad Nacional de General Sarmiento. Adscripto al Proyecto de Investigación *Una perspectiva de larga duración sobre las derechas en Argentina, Brasil y Uruguay (1918-1948): circulación de ideas y redes transnacionales*, dirigido por Ernesto Bohoslavsky. Participó en las *II Jornadas de estudiantes y graduados de Historia de la UNGS “Los caminos de la Historia 2015”* y en las *Jornadas “Pensar las derechas en América Latina, siglo XX.”* (UNGS, Julio 2016).

Martín Manuel Prieto. Estudiante de cuarto año del profesorado universitario de educación superior en Historia, en la Universidad Nacional de General Sarmiento (UNGS), Buenos Aires, Argentina. Desempeña actividades de orientación educacional en el marco de una beca de gestión otorgada por dicha casa de estudios. Estudiante del idioma chino en Laboratorio de Idiomas, Universidad de Buenos Aires, cursando actualmente el segundo nivel.
